## **ITUC - Africa**

**REGIONAL ORGANISATION**  ENG. HERICA . CS/. AFRI

**CSI - Afrique** 

**Martha Tinny MOLEMA** President Présidente

## Joel Akhator ODIGIF

General Secretary Secrétaire Général

Route Internationale d'Atakpamé Centre FOPADESC Agoè - Nyivé B.P.: 4401 - Tel.: 00228 222507 10 Fax: 00228 22 25 61 13 LOME - TOGO

Email: info@ituc-africa.org Web: www.ituc-africa.org

**ORGANISATION REGIONALE AFRICAINE** 

Lome, 24 December 2023

2023 : Une année difficile, mais notre esprit et notre détermination à réussir restent intacts et inébranlables.

Chers affiliés et Chers partenaires,

Alors que nous approchons de la fin de l'année 2023, qui s'est avérée très dynamique, et que nous continuons à réfléchir sur le parcours remarquable que nous avons effectué ensemble au sein de la famille de l'Organisation régionale africaine de la Confédération syndicale internationale (CSI-Afrique), l'année prochaine nous offre l'opportunité de tourner ensemble nos regards vers l'avenir.

Le 5ème Congrès ordinaire, qui s'est tenu cette année à Nairobi, au Kenya, sous le thème puissant "Amka Africa", témoigne de notre détermination collective à apporter des changements positifs. Ce congrès qui a symbolisé notre appel collectif à l'action a ouvert la voie à l'élection de nouveaux dirigeants qui mèneront et feront progresser notre mission au cours des quatre prochaines années.

Chers camarades et amis, la vision que nous partageons d'une Afrique unie, autonome, inclusive et équitable est le moteur de nos efforts pour aller de l'avant. À l'aube de cette nouvelle année, nous tenons à vous remercier pour votre dévouement et votre soutien indéfectible au cours d'une année difficile mais tout à fait exceptionnelle. Les priorités ambitieuses que nous avons définies ensemble guideront nos actions au cours de l'année qui se profile à l'horizon.

Nos priorités restent claires et inébranlables à l'aube de cette nouvelle année. Les efforts d'organisation et de recrutement de nouveaux membres seront au premier plan de nos préoccupations. Nous sommes déterminés à intensifier notre contribution en vue de relever les défis de la transformation structurelle auxquels notre continent est confronté. Nous maintiendrons donc le cap dans nos actions de plaidoyer pour la valorisation des minéraux, l'activité manufacturière et l'industrialisation.

Nous sommes conscients du fait que la renaissance, le renforcement et l'autonomisation de nos organisations, grâce à l'organisation de nouveaux membres et à des services efficaces, amélioreraient nos capacités de mobiliser pour des actions collectives. Nous continuerons, par conséquent, à donner la priorité à tous les travailleurs sans distinction - les travailleurs de l'économie informelle, les jeunes, les femmes, les migrants et les personnes handicapées - dans nos efforts de syndicalisation. Bien entendu, par l'intermédiaire de nos affiliés et de nos partenaires, nous continuerons à faire avancer notre programme d'unité syndicale par des actions concrètes et pragmatiques au cours de l'année prochaine et au-delà.

De plus, la protection de la santé et de la sécurité au travail reste essentielle. Notre engagement à lutter contre la pauvreté endémique, les inégalités et la misère par la promotion d'une protection sociale bien financée, abordable et facilement accessible restera fort et inébranlable. Nous avons lancé une campagne sur la dette lors de notre 5ème Congrès des Délégués, et cela afin de démontrer notre engagement à inverser le rapport disproportionné entre le budget et le service de la dette, qui compromet le financement public de la protection sociale. Nous continuerons à demander une meilleure utilisation des prêts, la responsabilisation et la participation des citoyens à la gestion globale des finances publiques. Nous continuerons à demander à nos créanciers des pratiques de prêt justes et équitables, tout en recherchant des accords de rééchelonnement de la dette qui conviennent à tous.

Les délégués au congrès nous ont en outre demandé de continuer à développer des moyens efficaces de défendre les libertés civiles. Nous avons également renouvelé notre engagement à consolider nos démocraties grâce à la promotion du caractère sacré de l'État de droit et de la participation des citoyens aux processus démocratiques. Nous continuerons, dans les pays sous régime militaire, à collaborer avec tous les acteurs concernés en vue de favoriser le retour à la démocratie civile, pluraliste et axée sur les citoyens. Nous avons noté que les sanctions à l'encontre de ces pays devraient être plus innovantes et ciblées sur des acteurs identifiés, plutôt que d'être appliquées de manière générale, ce qui ressemble à une politique de la terre brûlée qui cause préjudice aux travailleurs, aux emplois, aux familles, aux entreprises, aux communautés et à leurs économies.

Au moment où nous regardons vers l'année qui se profile et vers l'avenir, renouvelons notre engagement à l'égard des valeurs qui nous unissent. Notre marche vers la justice sociale implique une responsabilité partagée et une action collective, et nous sommes convaincus que grâce à votre soutien continu, nous apporterons une contribution tangible et réelle.

Nous vous souhaitons à tous des fêtes de fin d'année reposantes et joyeuses, et nous espérons que 2024 sera une année d'engagement renouvelé et de nouvelles réussites.

Amka Afrika!

En toute solidarité,

Le Secrétarire Général

Akhator Joel ODIGIE